



Grammar school - les élèves

A NOTER DANS VOS AGENDAS :
Assemblée générale
7 et 8 mai 2022
à Chabeuil dans la Drôme

EDITO DE LA PRESIDENTE :

« Scolarité, soutien, accompagnement, encadrement » :
voici les principaux mots clés de ce début d'année !

Ce premier bulletin de 2022 consacre une large place à l'éducation, axe majeur de nos actions. Dans le dernier bulletin N°67, un article de réflexion porte le titre de «choix impossible» ! Aujourd'hui, ce choix doit être possible et nous devons nous en donner les moyens car pour certains de nos jeunes, il y a urgence. De retour au Népal, c'est ce que va entreprendre Catherine : du cas par cas, de familles en familles, pour gérer au mieux les différentes situations. Après deux années de pandémie, nous nous devons plus que jamais d'être aux côtés de nos amis népalais et comptons sur vous et votre fidèle soutien.

L'équipe de SAMDO AVENIR

Résumé de la dernière réunion de bureau de SA

Le bureau de Samdo Avenir s'est réuni le 22 Janvier dernier pour faire un point sur l'année écoulée et sur les activités à venir en 2022.

Nous avons la chance d'avoir Catherine Joriot avec nous encore cette fois-ci ; elle préparait activement son retour au Népal en Mars, et il était important de définir les actions à mettre en place à son arrivée. Côté finances, et bien que les comptes ne soient pas encore arrêtés, nous avons néanmoins une idée assez précise de ce que sera l'année comptable 2021. La situation comptable de Samdo Avenir est bonne.

Les recettes seront plus élevées qu'en 2020, grâce notamment au renouvellement de la subvention du département des Alpes de Haute Provence (dotation de 5000€). Les actions de recherche de fonds et la mise en place de la collecte de dons via Hello Asso ont accru nos recettes alors que la pandémie a eu pour conséquence, pour la 2ème année consécutive, de réduire nos dépenses. La trésorerie est donc « au beau fixe » (mais soyez sans crainte, nos trésoriers gardent la tête sur les épaules !).

Coté scolarité, la situation financière actuelle nous donne la possibilité de prendre en charge de nouveaux enfants à Magarsalu et/ou de participer au financement d'études supérieures au-delà de la classe 12.

Nous confirmons notre volonté de donner aux jeunes des perspectives professionnelles, sur la base d'un projet construit et motivé !

Sheetal et Catherine seront d'une aide précieuse pour discuter avec les jeunes et évaluer leur projet professionnel (études supérieures ou apprentissage d'un métier), avant que SA s'engage à leurs cotés.

Deux jeunes de Samdo, Dawa Lhamo (22 ans, des difficultés d'apprentissage, et encore loin de la classe 12) et sans doute également Tashi Tsewang, vont devoir réfléchir rapidement et se décider sur leur parcours à venir...

Pour chaque étudiant dont l'âge ou le niveau requiert de se poser la question de l'orientation pour la prochaine rentrée, Catherine organisera des réunions individuelles avec parents et jeunes concernés pour discuter de leur projet et tester leur motivation.

Nous reviendrons sur ce sujet lors de l'assemblée générale du mois de Mai, et lors d'un prochain bulletin d'information.

Une autre préoccupation immédiate est de trouver un instituteur pour l'école de Samdo. Nous étudions la possibilité pour qu'un jeune du village s'oriente dans cette voie et prenne ce poste auprès des enfants en maternelle.



Comprendre le système scolaire népalais

Pour cette édition n° 68, il nous a semblé intéressant d'expliquer le fonctionnement du système éducatif népalais et comment sont organisées les études pour les jeunes de Samdo et de Magarsalu que nous sponsorisons.

Comme dans beaucoup de pays d'Asie, il existe bien sûr un système d'écoles publiques, et un système privé, très largement développé et majoritaire. Tout le monde souhaite envoyer ses enfants dans une école privée car c'est un gage de qualité. Le système public est en général assez défaillant, et il est quasiment impossible d'y suivre un enseignement décent. Hormis les familles très pauvres, tout le monde se tourne donc vers les écoles privées...et bien entendu payantes. Et là, il n'y a pas de débat : plus vous payez cher, plus vous aurez une éducation de qualité. La dure réalité fait que chacun « choisit » selon ses moyens...

Comme en France, l'école commence en maternelle, vers 3 ans. Ensuite, à partir de l'équivalent du CP, les classes sont numérotées de 1 (CP) à 12 (équivalent Terminale).

La scolarité est découpée en 4 cycles :

Le primaire comprend les classes 1 à 5 (CP à CM2 chez nous), il est suivi du « lower-secondary » pour les classes 6 à 8 (6ème à 4ème), puis du « secondary » (classes 9-10, 3ème et 2nde), et enfin du « high-secondary » (classes 11 & 12, 1ère & terminale). Lorsqu'ils atteignent les classes 11 et 12, les jeunes doivent déjà définir une orientation « sciences », « littérature », etc. Ils sont parfois amenés à changer d'établissement, en fonction des options choisies.

A chaque fin de cycle du secondaire (classes 6 à 12), correspond une série d'examens qui autoriseront à intégrer le cycle suivant, ou à choisir une autre voie d'orientation.

Le système de notation diffère un peu de celui de la France : pas de notes sur 20, mais sur 100, ce qui donne un pourcentage et, en fonction du chiffre atteint, une lettre qui va de A+ (notes supérieures à 90% - Exceptionnel) à E (notes inférieures à 20% - très insuffisant).



Au Népal, une année scolaire débute mi-avril et finit fin mars de l'année suivante. L'année peut sembler longue, mais elle est ponctuée de vacances. Par exemple, les enfants ont 3 à 4 jours la dernière semaine de chaque mois. Pour ces petites vacances, les élèves pensionnaires restent en général à l'école, mais ils ont du temps libre pour des activités de loisir et pour réviser. Les « grandes vacances » vont de mi-décembre à fin janvier, au cœur de l'hiver ! Ils ont également des jours de vacances au moment des festivités de Dashain (voir bulletin n°64) et de Tihar, le festival des lumières. Enfin, ils ont 15 jours début avril, et pendant l'été. La plupart des écoles organisent des contrôles à la fin de chaque trimestre, mais parfois l'année est divisée en 2 semestres (c'est le cas de la Namgyal school), donc 2 sessions de contrôles. En fonction des résultats de fin d'année, l'élève est admis, ou non, dans le niveau supérieur, c'est comme chez nous !

Les enfants de Samdo (qui, rappelons-le, sont d'origine tibétaine), peuvent être admis à la Namgyal school de Katmandou (qui est une école tibétaine), à partir de 5 ans (à partir de la 2ème année de maternelle). C'est très jeune. Avant d'être admis, ils doivent subir une petite évaluation en rapport avec leur niveau/âge et doivent parler tibétain.

L'école de Samdo accueille aujourd'hui les petits de maternelle qui suivent des activités d'éveil classique, comme nos petits (jeux de groupe, dessin, éveil à l'écriture etc...). A partir de la classe 1, ils doivent partir du village pour être scolarisés ailleurs.

Les règles sont identiques pour les enfants de Magarsalu, mais comme ils ne sont pas d'origine tibétaine, ils sont orientés vers la Grammar school, une école privée népalaise de bon niveau (ils n'ont pas besoin de maîtriser le tibétain).

En pratique, les jeunes que Samdo Avenir sponsorise aujourd'hui sont répartis dans 4 écoles (qui vont du primaire au lycée) :

- 1) La Namgyal middle & Namgyal High – Ecole de culture tibétaine pour les élèves de Samdo
- 2) La Grammar school - Ecole népalaise pour les élèves de Magarsalu
- 3) Le "Whitefield international college" (pour les classes 11 & 12)
- 4) La "Reliance international Academy" (pour les classes 11 & 12)

Actuellement, 3 jeunes ont atteint la classe 11, deux sont à la « Reliance » (l'une a choisi l'option « sciences », l'autre l'option « management », et une est au Whitefield, filière «hôtellerie ».

Après la classe 12, les meilleurs élèves peuvent s'orienter vers une licence « Bachelor », qui se fait en 4 ans, puis vers un Master, qui nécessite 2 années supplémentaires.

Certains quitteront le lycée après la classe 10 ou 12, et s'orienteront vers des filières plus courtes, plus rapidement professionnalisantes. Ils peuvent ainsi apprendre divers métiers, tels que tailleur, couturier, coiffeur, cuisinier, boulanger, charpentier etc... Il y a pas mal de débouchés pour ces métiers au Népal. Ces apprentissages durent entre 6 mois et un an.

Au final, même si les appellations diffèrent, le système est assez proche du système français (européen) dans son organisation et dans son fonctionnement.



Elèves de Whitefield international college

Les échanges internationaux se sont beaucoup développés ces dernières années, ce qui a amené une standardisation des formats d'étude au niveau mondial.

Reste qu'au Népal, l'accès à l'éducation, et à une éducation de qualité, est loin d'être le même pour tout le monde, et que clairement, la sélection se fait en fonction des moyens financiers de chacun.

7 & 8 Mai 2022 : Réservez votre week-end !

C'était annoncé dans le bulletin n°67, l'Assemblée Générale de Samdo Avenir 2022 aura lieu à Chabeuil dans la Drôme le week-end des 7 et 8 mai. Cette AG se tiendra en «présentiel» ; en respectant les règles sanitaires en vigueur à ce moment-là.

Comme à notre habitude, pour agrémenter ce moment de rencontre, nous vous proposerons une balade le samedi en début d'après-midi, et une autre le dimanche matin, dans les environs de Chabeuil. Le samedi soir, à l'issue de l'assemblée, nous serons heureux de vous retrouver autour d'un repas partagé.

Toutes les informations pratiques concernant ce week-end vous seront envoyées avec la convocation.

RENOUVELLEMENT ADHÉSION / DONS / PARRAINAGE

> Il est temps de renouveler votre adhésion pour l'année 2022 : [[Bulletin d'adhésion](#)]

Vous êtes nombreux désormais à utiliser Hello ASSO pour effectuer le règlement de votre cotisation ou pour nous envoyer des dons.

Continuez à privilégier ce mode de règlement, cela facilite la gestion-comptabilité des bénévoles. :)

Pour ceux qui n'ont pas encore osé, essayez ! C'est très simple : [[voici le lien : Hello ASSO](#)]

LA PAGE FACEBOOK DE SAMDO AVENIR

Nous avons besoin de votre aide pour nous faire connaître. En vous abonnant à notre page et en partageant régulièrement nos publications vous nous aidez à augmenter le nombre de vues de la page de Samdo Avenir sur Facebook. Nous aurons ainsi plus de chance d'avoir de nouveaux adhérents ou donateurs.



Comment faire ?

> Accéder au site facebook : www.facebook.com (Se connecter ou créer un compte)

> Rechercher « Samdo Avenir » dans la barre de recherche



🔍 samdo avenir



> Cliquer sur l'image de Samdo Avenir

Samdo avenir
Organisation non gouvernementale (ONG) · 332 personnes aiment ça

Samdo Avenir est une Organisation Non Gouvernementale (ONG) déclarée d'Intérêt Public. Elle a pour vocation d'aider à l'éducation des enfants et de contribuer au...

Rue du Barri – Lincel, Saint-Michel-l'Observatoire

Béatrice Det 22 autres ami(e)s aiment ça

Envoyer un message

> Cliquer sur « s'abonner » et sur « j'aime »

Samdo avenir
@samdoavenir · Organisation non gouvernementale (ONG)

S'abonner

Accueil Vidéos Photos Plus

J'aime Message

> Régulièrement, il suffit ensuite de « partager » et « aimer » les publications de notre page

**FLASH
INFO**

Les reçus fiscaux pour les dons effectués en 2021 vous seront adressés en avril !



Formations pour les adultes

En janvier, Samdo Avenir a financé des formations pour une quinzaine d'habitants de Samdo. Ainsi, des mères de familles et des jeunes (certains étant des frères et sœurs de nos étudiants) ont été formés sur des sujets aussi variés que la boulangerie, la cuisine chinoise ou encore « barista » (comment faire un bon café ? servir dans un bar, préparer diverses boissons...).

Ces formations, 23 heures par personne, étaient orientées autour de l'accueil des touristes, que ce soit pour travailler dans un bar, un restaurant, ou pour tenir sa « lodge » (maison d'hôte).

Elles se sont déroulées à Katmandou, profitant du fait que certains habitants sont descendus pour y passer l'hiver.

Afin de s'assurer de l'assiduité de ces « étudiants », Samdo Avenir a financé 50% de la formation et les participants ont avancé les 50% restants.

Par la suite, SA remboursera le solde lorsque nous aurons reçu un certificat de fin de formation et quelques lignes au sujet de leur projet futur, en lien avec la formation suivie.



DERNIERE MINUTE :

Des robinets-fontaines pour les maisons de Magarsalu !

Le gouvernement népalais a financé l'achat et l'installation de « robinets-fontaines » pour chaque maison de Magarsalu!

A l'heure où nous publions ces lignes, l'installation est en cours.

Voilà qui va améliorer et faciliter la vie des villageois !

